
Консультация для родителей:«Обидчивый ребенок»
Некоторые жизнерадостныесемьи сталкиваются с проблемойобидчивости своего ребенка. Сначалаэто происходит не так часто, новот уже все чаще и чаще, и ребенокобижается уже по малейшемуповоду, и подобные ситуациистановятся для родителей именнопроблемой.Излишняя обидчивость мешаеткак самому ребенку, так и всемуокружению. Обидчивый ребенок, чтоделать с его обидой? Как поступать родителям, чтобы еще больше нетравмировать маленькую личность? Ответы на эти вопросы вынайдете ниже!Причины детской обидчивостиПочему ребенок обидчивый, в чем причины его поведения? Обида —психологическая реакция, эмоция, неоправданные ожидания ребенка.Обида, скорее демонстративное чувство, чтобы все видели и знали, что яобиделся, с целью получить раскаяние со стороны обидчика. И это чувствосклонно перерастать в привычку. Чем старше становится ребенок, темсложнее избавиться от этой привычки.Как часто родители не обращают должного внимания на детскиеобиды, не придают значения, а ведь именно они могут сопровождать нас напротяжении всей нашей жизни и болтаться ненужным балластом, преследуянас. Отсюда и развитие комплексов, и недоверие к окружающим, и плохиеотношения с близкими.Почему так происходит, где корень детской обидчивости и как еговыкорчевать?Основные причины обидчивости ребенка в дошкольном возрасте:1. Невнимание, как со стороны родителей в первую очередь, так и состороны сверстников, друзей и знакомых. Именно родные люди должнымобразом не прислушиваются к детским просьбам, просьбам помощи. Незамечают успехи или неудачи маленького человека. Например, мама большевнимания уделяет младшей сестре или папа пришел с работы и совсем нехочет со мной играть. Рисовали рисунок вдвоем с сестрой, а мама похвалилаее, и поцеловала и обняла, а я остался без внимания.2. Не оправданные ожидания.Мы стараемся по возможности, чтобынаши дети были счастливы, и хотим чтобы они всегда улыбались, даем своимдетям множества обещаний: «сходим в кино, только ты не плачь», «навыходных обязательно пойдем в аквапарк, потерпи до выходных»… Но вот



наступают выходные и волею обстоятельств мы не может сдержатьобещанное. Иногда работа важнее, чем поход на утренник, детский концертили на линейку первого сентября, так складываются наши житейскиеситуации. А ребенок вас ждал, он готовился, ему было необходимо вашеприсутствие. Отсюда у ребенка падает самооценка, формируются комплексненужности и никчемности, он замыкается в своей обиде.3. Несправедливые выводы по отношению к ребенку мы делаем, такему кажется. Напроказничали в комнате два брата, а старшему досталось попопе, а младшему ничего не сказали, хотя зачинщиком был именно он.Просили игрушку двое, а дали не мне, а другому. Посмотри, у Димыполучается намного лучше кататься на велосипеде, а ты совсем не хочешьучиться. И таких примеров множество, которые дают ребенку и взращиваютв нем чувство собственной неполноценности, и сотни раз, убеждают его втом, что его не любят и не ценят. И что бы он ни сделала, всегда кто-тосделает лучше, так зачем и стараться?4. Запреты. Да, мы запрещаем ребенку многое, и многое позволяем, для егоказалось нам пользы. Не купили желаемую игрушку, не разрешилипосмотреть еще мультики. Это тоже травмирует маленького ребенка.5. Чувство обиды, так же может формироваться из-зародительского неуважения к маленькому члену семьи. Пусть он мал, но этоне значит, что можно его унижать и стыдить.Как помочь ребенкуСправиться с обидой, как вести себя родителям в подобных ситуациях:Обнимите ребенка, глаза в глаза поговорите, что его обидело, что по егомнению произошло не так, разберите ситуацию почему так произошло, чтоможно изменить, а что он понял неправильно.Не сравнивайте своего малыша с другими детьми, это касается егоработы, успехов, личных достижений. Он индивидуален и уникален во всем.Ни в коем случае не оставляйте ребенка без внимания, типа«пообижается и все пройдет». Да, дети могут пользоваться обидой в качествеманипулирования родными, но и не стоит забывать, что обиды могутнакапливаться и оставаться в нашей душе очень долго, что может иметьнегативные последствия. Так же, частые обиды по любому поводу могутпревратиться в привычку.Учите ребенка выражать свои мысли и обиды словами, а не плачем илиуединением. Иногда окружающие и не подозревают о том, что вас обидели.После сложившейся у ребенка обиды, например вы не купили ему игрушку,не принимайте ту же модель поведения, ведите себя так, как-будто ничего непроизошло, так ребенок быстрее забудет, что обиделся. Иногда обиделся, апотом вспомнил, что обиделся, но уже не помнит, на что именно.Приучайте ребенка смотреть на проблему глазами других, так выразберетесь, почему люди поступили именно так. Поразмышляйте, как бы онпоступил на их месте. Учите ребенка понимать мотивы других людей.



Наберитесь терпения и в первую очередь контролируйте себя и свои чувстваи эмоции, не срывайтесь на ребенка, как бы вам этого не хотелось. Какой бывыносимой ситуация не была. Держите себя в руках.Игры для обидчивых детей:Если малыш иногда обижается на друзей или близких, но быстроотходит и забывает, то нет причин для беспокойства. Но если обиды сталипостоянны и ни дня не проходит без них, и они сопровождаются долгимзатяжным плачем, то нужно принимать меры.Попробуйте поиграть с ребенком, это еще больше вас сблизит ивызовет доверие.Отпускаем обиды. Берем воздушный шарик и ребенка. Идем в любоепонравившееся место, пишем маркером на шарике все свои обиды,переживания, неудачи. Дайте ребенку подумать, не торопитесь. И отпуститешарик в небо. Отпустите все свои обиды.Игра: «Чур, не обижаться!»Нам потребуются небольшие листки для записей или можете использоватьлюбые другие. Главное правило: чур, не обижаться! Ведь это игра. Накаждом листке мама пишет обидные для ребенка словосочетания. Например«ты жадина», «ты злюка», «ты нарисовал некрасивый рисунок сегодня».Каждая записочка заворачивается в трубочку и перемешивается икладется в любую емкость, будь то вазочка, шляпа, или мешочек. Ребеноктянет записочку и должен зачеркнуть обидные слова и написатьпротивопоставления к ним. Например: «я добрый», «я люблю делиться сосвоей сестрой игрушками», » А эта картина мне и самому не понравилась».Обсудите записочки, если ребенок затрудняется ответить, вместеищите решение. Больше фантазии и юмора.

Заполните сердце ребенка своей любовью, и обидам там не будет места!
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